

**Résumé de notre contribution pour l'appel de France Stratégie
« Covid-19 : pour un « après » soutenable »**

La Fabrique du Futur répond à l'ensemble des questions de France Stratégie pour un après-COVID soutenable. Au carrefour des crises correspond un croisement des concepts : pour fonder l'avenir il nous faut changer de référentiels.

L'économie carbonée détruit le Vivant. L'idée est d'aller, étapes après étapes, vers une nouvelle logique :

Une économie symbiotique, endocontributive, régénérative, productive de biens matériels et de services, mettant au centre la stabilité des équilibres naturels, humains et biologiques des 17 ODD ; innovante aux plans technique et social, mais surtout celui de l'usage. Elle est « inspirationnelle » permettant aux individus d'user de créativité et de mobiliser leurs compétences et aspirations.

Objectifs

D'abord comprendre notre nouvel environnement, changer notre regard en construisant un « écosystème de la connaissance » (Pôle 1)

Ensuite amalgamer des actions en s'appuyant sur trois pôles majeurs : le numérique, le développement durable et l'établissement d'un nouveau contrat à la fois économique, social, environnemental et territorial (Pôles 2,3 et 4).

Enfin susciter une nouvelle gouvernance publique, des institutions régulatrices favorisant les émergences en cours et coordonnant les différentes actions (Pôle 5).

La France, avec l'Europe, peut être porteuse de ce projet dans le monde. Le rapport de force international où guerres économique, technologique et culturelle sont à l'œuvre, exige une réponse démocratique Européenne et non naïve aux défis.